



## LA FILOSOFÍA ARISTOTÉLICA DEL LENGUAJE

X. J. Araos San Martín  
BUNSA. Facultades Universidad de Navarra,  
Colección Filosófica nº 142. Pamplona, 1999



El libro del estadístico Jaime Araos, tráctulo de una tesis doctoral, es un estudio madurado bajo el interés permanente que acompaña a filósofos y lingüistas que conocen la obra de Aristóteles. Conviene destacar que el autor de este ensayo cuenta con varias publicaciones en las que se ha ocupado del aristotelismo; y su disposición intelectual para difundir y preservar la inlessistencia de aquel pensar es algo que caracteriza a esta misma publicación.

De efecto, se crea en *La filosofía aristotélica del lenguaje* de una investigación contemporánea que abre una larga discusión lingüística a partir de una de las fuentes del pensamiento antiguo. El profesor Araos expone una amplia visión hermenéutica e intertextual que se ajusta de modo satisfactorio al espíritu y letra de Aristóteles.

Una inspección general sobre el contenido del estudio nos descubre que su gama de capítulos y aspectos constituyen todos juntos, un enorme sistema, el sistema de la lengua, el cual para ser expuesto supone recuperación, observación, orden, investigación e interpretación de vasta materia. Así es como desde la naturaleza orgánica como las formas más elementales de lenguaje como la voz, φωνή, avanza Aristóteles a la variedad de las estructuras de vida más complejas que participan de un dialéctico, διάλεκτος, dialéktos comunicativo, y desde éste se eleva a las obras de la civilización del hombre, cuyo logos, λόγος, es el eurocomunicar y la distinción capital de su identidad superior. Los problemas que desarrolló, los análisis y aquello que planteó en este ámbito (voz, lengua, habla) Aristóteles los investigó con profundidad y de un modo que cubrió los cimientos, la infraestructura elemental del sistema lingüístico, cuya culminación es una reflexión disseminada a lo largo de toda su obra. En tal sentido, es digna de admiración la exactitud que presentan las observaciones del profesor Araos así como el desarrollo documentado de los planteamientos aristotélicos con que se entrelazan los dos mundos, el de la *physics* y el propiamente antropológico lingüístico.

La orientación que estima el ensayista a partir de lo afirmado por Aristóteles está al servicio del pensamiento sistemático y, en general, de una visión universalista del fenómeno de la lengua. De todo ello se sigue el riego conceptual y la abundancia de párrafos en que se dividen las secciones del libro.

# **La filosofía aristotélica del lenguaje [artículo] Roberto Quiroz Pizarro**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Quiroz Pizarro, W. Roberto

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La filosofía aristotélica del lenguaje [artículo] Roberto Quiroz Pizarro

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)